

## Tras grandes discusiones, obreros y patronos mineros de los Estados Unidos llegan a un convenio, poniendo fin a la huelga

### El lunes volverán al trabajo el 75 por 100 de los obreros. Los comunistas apoyarán la candidatura de Roosevelt para la presidencia norteamericana. No es cierto que el coronel Beck vaya a Ginebra con motivo de la reunión de la Sociedad de Naciones. Del Manchukuo emprende su regreso a Berlín el avión alemán que efectuó el reciente raid a Tokio

Nueva York.—Después de largas entrevistas y de prolijas discusiones entre patronos y obreros de la industria carbonífera, se ha llegado en la mañana de hoy a una solución y acuerdo entre ambos.

Los mineros obreros y sus patronos han acordado un convenio, según el cual, el próximo lunes serán admitidos al trabajo en sus respectivas minas el 75 por 100 de los obreros que en ellas trabajan.—(DNB).

Londres.—La prensa de la mañana, londinense, en su mayor parte, se ocupa hoy del acuerdo o convenio comercial concertado entre Inglaterra y Rumania por el cual la Gran Bretaña abre un crédito de cinco millones de libras para adquirir mercancías inglesas y Rumania exportará a Inglaterra 200.000 toneladas de trigo del país al precio corriente que rija en el mercado mundial.

De esta forma la prensa estima que quedan completadas en el terreno económico las garantías dadas por Inglaterra en el terreno político.

Lo que la prensa no dice nada es lo que respecta al petróleo, creyéndose que en este aspecto no se ha llegado a un acuerdo.—(DNB).

Washington.—Al Norte de Boston han chocado dos barcos pesqueros, hundándose ambos. En el accidente han perecido veinte pescadores y marineros, habiéndose salvado el resto de las tripulaciones.—(DNB).

Varsovia.—La "Gaceta Ploska" dice hoy, en una información, que no es cierto, como se dice, que el Ministro de Relaciones Exteriores, coronel Beck, se proponga ir a Ginebra para asistir a la reunión próxima que ha de celebrar la Sociedad de las Naciones.—(DNB).

Londres.—En Manchester, hicieron anoche y en la madrugada última, explosión varias bombas, que

originaron daños y desperfectos. Una de las bombas explotó frente a unos importantes almacenes y en una de las calles más céntricas de la ciudad. No ha habido víctimas.—(DNB).

Tokio.—El avión comercial "Junker" "Hans Lons" que como es sabido se encuentra desde hace una semana en el Japón, después de su raid desde Berlín, salió esta mañana con rumbo a Tieng-Sing.

Desde el Manchucuo, el avión alemán emprenderá su regreso a Alemania.

Antes de su partida de la capital japonesa, el Ministro del Aire ha hecho entrega al capitán piloto del avión, de la condecoración de la Cruz de la Orden del Tesoro Sagrado, que le ha sido conferida por acuerdo del Gobierno japonés.—(DNB).

Londres.—En la madrugada de hoy, ha hecho explosión una quinta bomba en la ciudad de Manchester, habiendo sido colocada frente a un gran paraje.

Todas estas explosiones no han dejado pista alguna, creyéndose que son actos terroristas debidos a los nacionalistas irlandeses.—(DNB).

Londres.—En presencia del Ministro de Colonias, el Primer Ministro Mr. Chamberlain ha celebrado una larga entrevista con el jefe sionista Wismann para discutir la solución del problema de Palestina.

La "Press Association" declara que todas las personas conocen a fondo el problema de Palestina, y que hará falta que transcurra mucho tiempo hasta que recaiga sobre el mismo una solución satisfactoria y duradera.—(DNB).

Tokio.—Según comunica la Agencia informativa "Demey" el Presidente de la Cámara de Comercio, Hung Lyhs, ha sido agredido a tres

por unos desconocidos, cuando se encontraba en una concesión internacional en la ciudad china de Kulangsu.

Como represalia justa del hecho, los japoneses han efectuado un desembarco en el puerto de dicha ciudad, habiéndolo hecho varios contingentes de soldados de Marina y de Infantería.

La ciudad china de Kulangsu es un importante puerto que se encuentra cerca de Fu Kien y frente a Ha Noy.—(DNB).

Washington.—El conocido diri-

gente comunista Brander, que en las últimas elecciones presidenciales presentó su candidatura frente a la de Roosevelt, ha publicado un manifiesto en el que dice que apoyará la candidatura de Roosevelt si este se presenta candidato a las elecciones presidenciales del año próximo.

Expone también Brander en su manifiesto, que el Partido Comunista ha de apoyarla, y que Roosevelt debe presentarse a la reelección, ya que cuenta con un apoyo tan decidido y eficaz como es el del partido

comunista de los Estados Unidos.—(DNB).

Nueva York.—Continúan sin resolverse la huelga y el problema huelguero en los Estados Unidos.

En las grandes capitales, la falta de carbón y de primeras materias combustibles, se deja sentir, lo que origina grandes pérdidas y trabajos.

Se sabe que casi todos los patronos del Estado del Sur, han desechado las proposiciones del dirigente Lewis.—(DNB).

## Han pasado la frontera española los primeros envíos de material de guerra llevado a Francia por los rojos

### Las negociaciones para un acuerdo de no agresión entre Alemania y Dinamarca supeditadas a la reunión que el lunes celebre la Cámara danesa. - El presidente Ortiz lee su Mensaje ante la Cámara argentina. El Gobierno ha dicho-exportará a todos los países; velará por el mantenimiento de la paz y reforzará su defensa nacional

Buenos Aires.—Con asistencia del Gobierno en pleno, Cuerpo diplomático y diputados que componen la Cámara se ha abierto el Parlamento con toda solemnidad.

Por hallarse enfermo el presidente de la República doctor Ortiz la declaración que había de ser leída por éste, lo fué por el vicepresidente.

Ortiz dice en su mensaje a las Cámaras ocupándose de la situación comercial de la Argentina, que el Gobierno continuará la exportación con todos los países del mundo; pero que no con-

tará acuerdos que no se ajusten a la ley de las reciprocidades.

Refiriéndose a la Conferencia Panamericana, dijo el presidente Ortiz que la Argentina adoptaba sus acuerdos como base de una política exterior de su país. Terminó diciendo que el Gobierno efectuará todos los esfuerzos en caminados al mantenimiento de la paz en el mundo, y que el estado actual de cosas hacía que la nación argentina se preocupase de su defensa nacional, que ha de ser reforzada en el sentido de que había de hacerse independiente en lo que a productos y

confección de material de guerra se refiere.—(DNB).

París.—El periódico "Le Epos" dice en su edición de esta mañana, que según le comunica su corresponsal en Cerbere, han pasado por la frontera franco catalana, y montados sobre dos vagones, dos cañones pesados. Desde hace tres meses, dice el citado periódico, es la primera vez que atraviesa la frontera franco-española, material de guerra.—(DNB).

Copenhague.—Las negociaciones encaminadas a la firma de un pacto de no agresión entre

### Información nacional

## Han sido ya canjeados en Madrid 420 millones de pesetas de billetes antiguos

### A 51 asciende el número de Padres Escolapios asesinados en la provincia de Valencia durante el dominio rojo

### Carta simpática de un ilustre profesor de la Universidad de Tokio. Del Boletín Oficial del Movimiento. - Se va a rendir un extraordinario homenaje al cuerpo de San Isidro

Madrid.—El Obispo de la Diócesis de Madrid-Alcalá ha publicado en el Boletín de la Diócesis una importante circular dedicada al gran acontecimiento para Madrid de haber conservado intacto el cuerpo incorrupto de San Isidro. Refiere la visita dolorida que hizo a las ruinas de la Catedral, compensada con saber que se había escondido el cuerpo del Patrón de Madrid.

Por último, para rendir al Santo los honores y de acuerdo con las autoridades civiles y militares, el día 13, a las cinco de la tarde, se derribará el tabique de la Catedral y se abrirá la caja donde se guardan los restos de San Isidro. Del acto se levantará el oportuno atestado. El cuerpo será trasladado al altar que se levantará provisionalmente en las ruinas del templo.

Burgos.—El Boletín del Movimiento publicaba ayer, entre otras, una orden de la Secretaría General sobre los premios a los hechos meritorios de las afiliadas de la Sección Femenina, que serán impuestos por la Delegada nacional. Los distintivos serán los siguientes:

Una "Y" bordada en oro; una "Y" bordada en plata; y una "Y" bordada en rojo. Estos distintivos se colocarán en la manga izquierda, a la altura media del brazo en su parte anterior. Asimismo, se concederá la "Y" colectiva, según los casos. Con este fin se crea una Junta permanente de recompensas, con la misión de asesorar a la delegada nacional de la Sección Femenina para la concesión de éstas.

Esta Junta estará compuesta por cinco camaradas, tres con carácter permanente, con un año de duración y dos con carácter-movible.

Orden circular dando normas para el uso de los emblemas y denominación oficial del Partido.

Orden estableciendo la cooperación de Falange Española Tradicionalista y de las JONS en la política de precios del Gobierno y encarecimiento a las jerarquías y afiliados la colaboración con el mismo en esta materia.

Orden nombrando inspector nacional de las Organizaciones Juveniles al camarada José Miguel Guitarte e Irigaray.

Valencia.—El número de Padres Escolapios asesinados en la provincia durante la pasada dominación roja asciende a 51. Entre ellos figuran muchos distinguidos profesores y hombres de ciencia, encargados de la enseñanza en los principales colegios.

Madrid.—Han sido ya canjeados en Madrid 420 millones de pesetas de billetes antiguos legítimos.

Sevilla.—El Cardenal Arzobispo de Sevilla ha dado mil pesetas para la suscripción abierta con el fin de reconstruir el Santuario de Santa María de la Cabeza.

Sevilla.—Encuétrase gravemente enfermo el sabio jesuita P. Alfonso Torres.

Zaragoza.—El presidente de la Diputación de Zaragoza ha recibido una carta del ilustre profesor de la Universidad de Tokio, doctor Takasim Okada en la que expresa su admiración y cariño y su júbilo personal por la terminación de la guerra con la victoria absoluta del Generalísimo Franco.

## Reunión de autoridades para preparar las solemnidades de la Victoria

Esta tarde, a las doce y media, se han reunido en el despacho del Gobierno militar con el Gobernador, coronel Mayoral, las autoridades provinciales y locales para estudiar y ultimar el programa de los actos que han de celebrarse con motivo de las fiestas de la Victoria.

Según parece éstas se celebrarán en los días 18 y 19.

## El barco en el que hacen su viaje a Canadá los reyes de Inglaterra ha entrado en la región de los hielos

### No puede avanzar, llevando once horas detenido. Los buques que le escoltaban le han perdido de vista

Londres.—La Agencia Reuter confirma la noticia según la cual el buque en el que los reyes de Inglaterra atraviesan el Atlántico ha tenido, que detenerse, a consecuencia de la niebla.

Según la citada agencia el barco ha entrado en la región de los hielos y no puede avanzar habiendo permanecido parado más de once horas.

La niebla es muy espesa y los buques que escoltaban al "Empress of Australia" lo han perdido de vista.

La vida de a bordo en el buque real continúa normal.—(DNB).

## El Padre Santo se posesionará de la Basílica de San Juan de Letrán el día de la Ascensión

Ciudad del Vaticano.—Su Santidad el Papa se trasladará solemnemente a la Basílica de S. Juan de Letrán el próximo día de la Ascensión del Señor para poseerla de la Basílica y de los palacios, pues como se sabe, dicha Basílica es la titular del Obispo de Roma cuyo título ostenta el Papa.

La ceremonia se celebrará con el acostumbrado y solemne rito secular.

## Cortesía norteamericana

### No se debe silbar a los soberanos ingleses

Nueva York.—El "New York Daily News" publica un curioso artículo conteniendo normas de conducta con motivo de la visita de los soberanos británicos.

Dicho artículo dice, en síntesis:

"Sería descortesía silbar a los soberanos o recibirlos en silencio. Por lo menos se les debe aplaudir cortésmente. Será bueno recordar que el rey Jorge no viene a los Estados Unidos porque tenga simpatía a los norteamericanos, sino para hacer creer a éstos que los intereses británicos son también intereses norteamericanos, y principalmente para que su país pueda vender más mercancías a los Estados Unidos."

El mismo periódico pone en guardia a la población contra los que quieran aprovechar la visita regia para arrastrar a los Estados Unidos a una guerra al lado de Inglaterra.

Dicha carta tiene la particularidad de que está escrita en correcto castellano y con abundantes modismos ba-turos.

Se trata de un gran amigo de España y ferviente admirador de Aragón.

Lector: Haced vuestras compras y solicited los servicios de los anunciantes de este diario.

## La Comisión de Codificación, reunida estos días, ha estudiado diversos asuntos, entre otros el de la anulación de matrimonios celebrados en la zona roja

En estos días ha estado reunida en una de las salas del Ministerio de Justicia la Comisión de Codificación, celebrando varias sesiones que han sido presi-

didadas por don Esteban Bilbao. En las mismas se trató de la ley sobre ausencias, y también se estudiaron las bases para un proyecto de ley de Enjuiciamiento civil.

El voca de la Comisión, el ca- tedrático don Eloy Montero expuso a la Comisión una ponencia sobre anulación de matrimonios celebrados en zona roja.

### Preparación escolar para la Fiesta de la Victoria

## Los días 15, 16 y 17 se leerá en las escuelas la alocución de Su Santidad a España y se hablará a los niños del significado de la victoria de Franco y de su persona

### Serán días festivos, a los efectos docentes, los señalados por el Gobierno

En el día de hoy ha firmado el Conde de Rodezno una importante Orden de Educación Nacional relativa a los Centros docentes y las fiestas de la Victoria. Damos a continuación las líneas generales de la importante disposición para que llegue a conocimiento de las personas interesadas y de todos los españoles.

Comienza la Orden con un preámbulo en el que se significa la importancia y verdadera interpretación que tiene la gloriosa Victoria que "merced a la espada invencible del Caudillo, y al heroísmo sin par del Glorioso Ejército Español, ha sabido arrancar a la Patria de las garras de la barbarie bolchevique y con ello asegurar el triunfo de la Causa ce-

la verdadera civilización, que es la Cristiandad".

Corresponde, pues, al Ministerio de Educación Nacional poner los medios para que acontecimiento tan importante y de tanta trascendencia para la vida del país no quede sin la debida conmemoración y estudio en los organismos dependientes de él: Universidades, Institutos de Enseñanza Media, Escuelas Superiores y Medias, Profesionales y Técnicas, Escuelas Normales y primarias, donde se hará participar a las jóvenes mentalidades en los ideales que significa este Glorioso Triunfo de Nuestro Caudillo y de su invicto Ejército.

Se dispone:

1.º Los días 15, 16 y 17 serán

dedicados a conferencias patrióticas de preparación de las Fiestas de la Victoria, en las que se leerá la alocución de S. S. Pío XII con motivo del triunfo y se hablará del significado de la Victoria y de la persona del Caudillo.

2.º Los alumnos tomarán extractos de las conferencias y los presentarán, haciéndose mención honorífica a los mejores públicamente.

3.º Serán días festivos a los efectos docentes los de la Fiesta de la Victoria decretados por el Gobierno.

4.º Las Jefaturas de los Servicios Nacionales del Ministerio, dictarán las disposiciones para mejor cumplimiento de la presente Orden.

# Nuestro alerta constante sobre el alza abusiva de precios





# El Generalísimo ha pasado esta mañana revista a las fuerzas aéreas españolas, a la Legión Cóndor y a la aviación legionaria italiana

## El acto ha tenido lugar en el aeródromo madrileño de Barajas

“En el interior, España se ha encontrado a sí misma; en el exterior, ha salvado la civilización”. (Alocución del Caudillo)

Madrid.—Esta mañana, a las once y media ha tenido lugar en el aeródromo madrileño de Barajas, la revista grandiosa de las fuerzas aéreas de nuestra Cruzada, por el Generalísimo Franco.

Las carreteras que conducen a dicho campo, atestadas de vehículos. El campo, lleno de gallardetes. En una de las tribunas se ha montado la emisora de Radio Nacional.

En la explanada, las fuerzas aéreas españolas, las de la Legión Cóndor y la aviación legionaria italiana. Un gran gentío rodea al campo. Centenares de aparatos en alineación perfecta llenan el aeródromo.

Manda las fuerzas aéreas el general Kandelán.

El Caudillo Franco es recibido entre imponentes ovaciones por la multitud. Las bandas interpretan el Himno Nacional.

El cornetín de órdenes da la señal, y el General Kandelán lee el decreto por el que el Generalísimo concede la Medalla Militar a jefes y oficiales de la Aviación. Estos pasan a ser condecorados por el Caudillo entre inenarrables muestras de entusiasmo. También impone el Caudillo sendos banderines a las diversas unidades aéreas.

Después el Generalísimo Franco ha pronunciado una alocución dirigida a las fuerzas aéreas, a las que saluda diciendo: Caballeros del Aire, Aviación legionaria, Pueblo español.

El Generalísimo recuerda los primeros días de la guerra en los que nuestros bravos aviadores tejieron las primeras hazañas, llenos de ilusión con un material agotado, en unos “Breguet” anticuados; y ellos fueron como la cuna y nido de esta imponente máquina aérea de hoy, a la que se une la acción y técnica de estos camaradas europeos que vinieron a luchar al lado de los caballeros españoles del aire, en defensa de la justicia y de la civilización amenazada.

Como a las antiguas velas sucedieron los navíos, éstos no pueden hoy triunfar si no van acompañados de las victorias aéreas, cuyas alas es preciso vivan siempre en tensión al aviso del primer servicio. Pasó para estas alas la hora del deporte y del individualismo, para servir ahora a la organización y a la técnica.

Y esta ha sido una de las conse-

cuencias de nuestra Victoria, que España se encuentre a sí misma, que tenga fe, unidad, conocimiento de sí misma.

En el interior, España se ha encontrado a sí misma. En el exterior, ha salvado la civilización. No olvidéis las lecciones de la guerra. Ni el ejemplo de aquellos más sobria-

lientes: Hablo del capitán Haya. Hablo del capitán Morato. Hablo de los legionarios que mezclaron su sangre con la sangre hermana de los soldados españoles. Y en testimonio de esta fe y de esta disciplina y unión, gritad conmigo: ¡Arriba España! ¡Viva España! ¡Viva Alemania! ¡Viva Italia!

La alocución del Caudillo, varias

veces interrumpida con estruendosas ovaciones, fué al final aplaudidísima. Seguidamente fué el desfile de las fuerzas aéreas, primero de la Legión Cóndor, fuerzas legionarias italianas y fuerzas aéreas españolas al mando del Coronel Galarza.

El numeroso público vitoreó incesantemente a las tropas.

### El tesoro artístico español

## Han regresado a España más de 200 cuadros del Museo del Prado

### También se han recuperado los tapices del Palacio Real y el Santo Cristo de Medinaceli

En la noche de ayer pasaron la frontera de Irún los cajones procedentes de Ginebra, que pese a las dificultades puestas en el tránsito francés, traen a España el tesoro artístico de que la despojaron los rojos. El envío es de enorme importancia no solo por su contenido sino por el volumen que alcanza. Consta de más de 200 cuadros del Museo del Prado, los tapices de Palacio Real y de muchos particulares, en un total de 14.000 metros de tapicería, el Cristo de Medinaceli, las riquezas de Cuenca, de Segorbe, Alquezar, etc. Se hizo cargo de la expedición el Comisario General del Tesoro Artístico, don Pedro Muguruza, que se vio eficazmente asistido por las autoridades gubernativas y de obras públicas.

Entre los cuadros recuperados los hay de Tiziano, Juan de Boroña, Murillo, Alonso Cano, gran número de Rosales, Vicente López, Rubens, Ribera, Van Dyck, Alenza, Fortuny, Pantoja y Tiepolo, etc.

La recuperación ha sido hecha por las gestiones realizadas por don Pedro Muguruza en Ginebra, apoyado por las autoridades diplomáticas españolas y representantes del Ministerio de Asuntos Exteriores de España.

Entre los cuadros recuperados los hay de Tiziano, Juan de Boroña, Murillo, Alonso Cano, gran número de Rosales, Vicente López, Rubens, Ribera, Van Dyck, Alenza, Fortuny, Pantoja y Tiepolo, etc.

La recuperación ha sido hecha por las gestiones realizadas por don Pedro Muguruza en Ginebra, apoyado por las autoridades diplomáticas españolas y representantes del Ministerio de Asuntos Exteriores de España.

Se han logrado recuperar los Greco y de Illescas, de San Ginés de Madrid, del Convento de la Encarnación, de E. Escorial, de Cuenca y de Sigüenza.

Entre los Goyas más destacados están La Tirana, El Duque de Sueca, La Reina María Luisa, el del Duque de Alba, el de las Esqueletas Pias, algunos que fueron depositados por sus propietarios en el Banco Hispano Americano y muchos más.

Se puede decir que piezas artísticas de extraordinario valor son la nota destacada de este envío, en el que figuran objetos procedentes de Cuenca, El Escorial, Museo de Arte Moderno, Colección del Duque de Alba, Academia de San Fernando, Colección Lázaro Galdiano, Legado Boehl, Colección de Conde de Romanones, Legado Durán, etc., etc.

Se van conociendo detalles, proporcionados por la Comisaría General de Defensa del Patrimonio Artístico Nacional, de los resoros robados a España por los rojos y felizmente recuperados en Ginebra.

Es una nota predominante en el llamado la preferencia de los rojos

Se van conociendo detalles, proporcionados por la Comisaría General de Defensa del Patrimonio Artístico Nacional, de los resoros robados a España por los rojos y felizmente recuperados en Ginebra.

Es una nota predominante en el llamado la preferencia de los rojos

## Noticias de sociedad

VIAJES.

Hemos saludado al ingeniero madrileño don Jaime Magbey.

—Regresó de Madrid el director del Banco de España don José Cappa.

—Salió para Logroño la señora doña Pura de Picatoste.

—Con objeto de presenciar el gran desfile salieron para Madrid las señoritas de Ruiz Beruete.

—De Murguía ha venido nuestro buen amigo don Domingo Sautu.

—De Madrid el periodista tradicionalista señor Villanueva.

—De Bilbao don Doroteo de Irizar, coadjutor organista de Bilbao.

—Com licencia llegaron a Vitoria, el teniente coronel señor Acedo y el capitán señor García Fresca.

—Vino de Madrid nuestro antiguo amigo el industrial vitoriano don José Ayala.

—A Valladolid, por un mes, la señora doña Carmen Puente, esposa del arquitecto don Juan Guinea, don Jesús.

horda roja en los primeros meses del movimiento; familia distinguidísima y muy apreciada entre nosotros por haber residido aquí durante largos años en sus fincas de la calle de San Antonio, luego adquiridas por el Instituto de María Reparadora.

(En paz descansan. Amén).

### EL PRESBITERO DON FELIX RAMOS

A las tres de la madrugada de hoy y en el Asilo Fundación Moli nuevo ha fallecido el virtuoso presbítero don Félix Ramos y Ocariz, que desde hace algún tiempo venía sufriendo las consecuencias de una grave enfermedad.

Hace unos días se agravó de tal forma que tuvo que guardar cama, no habiendo vuelto a abandonar el lecho.

Era el finado, un joven sacerdote vitoriano, muy apreciado y querido de todos por sus virtudes y cualidades de bondad. Durante algún tiempo regentó la iglesia parroquial del inmediato pueblo de Gámez, teniendo que abandonarla porque su salud no le permitía desempeñar cumplidamente su sagrado Ministerio.

Mañana se celebrarán solemnes funerales en sufragio de su alma en la Iglesia de Santa María, siendo también la conducción de su cadáver al Cementerio de Santa Isabel.

Acompañamos en el dolor a sus familiares, en especial a sus padres y hermanos, y de manera particular a su padre nuestro buen amigo don Segundo Ramos, Consejero jubilado del Matadero Municipal.

A nuestros lectores y amigos, pe-

dimos una oración por el descanso eterno del alma del presbítero don Félix Ramos Ocariz.

### NECROLOGICA

En la madrugada de hoy, y después de recibir los Santos Sacramentos, ha entregado su alma a Dios, el señor don Sebastián Pérez Clavijo, Subdirector de la Banda Municipal y Profesor del Conservatorio de Música, y persona muy estimada y querida de todos.

Demos a su afligida esposa doña Joaquina de la Torre; hijos don Ramiro, don Antonio, don Carlos y don María Luisa; nieto; hermano don Narciso; hermanos políticos, sobrinos y demás familia el más sincero pésame.

### REGISTRO CIVIL

El parte facilitado por el Juzgado Municipal en el día de hoy, es el siguiente:

Nacimientos.—José Antonio Mena y Ruiz de Osmá, hijo de Bonifacio y de Ester, Campo Sogueiros, 8. 1.º

Mercedes Aranguren y Argota, hija de Francisco y de Tomasa, Nieves Cano, 3. 2.º derecha.

Luis María Resa y Angulo, hijo de Millán y de Teresa, Correría, 141, bajo.

Ramón Ruiz de Infante y Ruiz de Infante, hijo de Gabino y de Josefa, Barrio San Cristóbal, 35, principal.

Defunción.—Isabel Goitia y Uriarte, de 70 años, viuda, Hospital Civil.

Matrimonios.—Moisés Iturrria y Goñi con Sofía Azpírueta y García, solteros.

Agustín Máximo Ruiz de Erenchun Iturrria con Estrella Martínez Jiménez, solteros.

Burgos.—El Boletín Oficial de hoy inserta, entre otras, las siguientes disposiciones:

Jefatura del Estado.—Ley de 8 de mayo de 1939 creando un Consejo Directivo hasta que se establezca el Estatuto definitivo por el que deben regirse los ferrocarriles españoles.

Ministerio de Obras Públicas.—Decreto disponiendo que por las Comisarias del Estado en las Compañías de Ferrocarriles se formule una relación de las locomotoras que en cada una de ellas están necesitadas de gran reparación.

Otra aprobando los Estatutos de la Mutualidad para Accidentes del Trabajo C. A. T. Y. R.

Otra aprobando nuevos Estatutos y tarifas cuotados de la “Mutua Granadina de Artes, Bñancas, Industria, Comercio y Agricultura”.

Defensa Nacional.—Orden con cediendo la Medalla Militar al Comandante habilitado don Eloy Martín Peláez y un oficial.

Otra ídem al sargento don Cayo Yañiz.

Otra ídem al soldado don Santos López Galarza y otro.

Institutos de diversas provincias Organización y Acción Sindical.—Orden aprobando los Estatutos de la Mutualidad Española de Seguros Agrícolas e Industriales, de Burgos, y autorizándola para operar en el ramo de Accidentes del Trabajo.

Otra de 7 de febrero de 1939 sobre aplicación del Régimen de Subsídios Familiares a las provincias recién liberadas y a las que se vayan liberando.

Otra aprobando los Estatutos de la Mutualidad para Accidentes del Trabajo C. A. T. Y. R.

Otra aprobando nuevos Estatutos y tarifas cuotados de la “Mutua Granadina de Artes, Bñancas, Industria, Comercio y Agricultura”.

Defensa Nacional.—Orden con cediendo la Medalla Militar al Comandante habilitado don Eloy Martín Peláez y un oficial.

Otra ídem al sargento don Cayo Yañiz.

Otra ídem al soldado don Santos López Galarza y otro.

### Traspaso ultramarinos

con mucha clientela, por ausentarme de Vitoria.  
Situación inmejorable. Informes, Teléfono 2145

# PENAMIENTO ALAVE

Vitoria, 12 de mayo de 1939 TELEFONO 12-28

## Información del extranjero

# Las conversaciones franco-italianas no van a ser reanudadas

## Comunistas españoles a Rusia

### En una colisión en la frontera germano-búlgara resultan 20 muertos.- Salen de Dinamarca varios pesqueros españoles que se encontraban en aquellos puertos Después de la dimisión de Lord Plymouth

Roma.—El informador oficioso de la embajada de Francia ha dicho que es absolutamente improbable que se reanuden, por ahora, las conversaciones franco-italianas, y afirma que la visita del embajador señor Poncet al conde Ciano verificada en el día de ayer, fué de puro trámite.

Marsella.—El comunista Jesús Hernández, que fué ministro de Instrucción en el gobierno rojío; el comandante Galán, el capitán Frías y otros 70 rojos han llegado a esta ciudad procedentes de Orán.

Se dirigen al Havre, de donde se trasladarán a Leningrado.

Belgrado.—En algunas regiones del país se ha producido una revuelta de campesinos, como protesta contra la opresión de las gravosas contribuciones que sobre ellos pesan. Ha tenido que intervenir la fuerza pública, y en algunas localidades donde los brigos adoptaron una actitud más levantisca, se produjeron verdaderas escaramuzas, en las que han resultado cinco aldeanos muertos.

Belgrado.—Ayer mañana, con motivo de la convocatoria en el Zagreb de la representación nacional croata, un estudiante partidario de Mathek

resultó herido en una riña. El agresor fué detenido. Se ha abierto la correspondiente instrucción.

Lisboa.—Ha zarpo de este puerto la división naval alemana que ha permanecido algunos días en visita en este puerto.

Las unidades alemanas, regresan inmediatamente a sus bases.

Berlín.—El diario alemán “Vöelkischer Beobacher” en un artículo aparecido ayer en el que se recoge el rumor de una pretendida mediación británica en la cuestión de Danzig, reacciona enérgicamente contra tal sugestión, afirmando que no ha de tolerarse, como parece se trate de repetir en la Ciudad Libre el juego llevado a cabo en Checoslovaquia. Y añade que un segundo Lord Runciman en Danzig no sería tolerado.

Kaunas.—El jefe supremo de las fuerzas navales de Alemania, Almirante Raeder, ha llegado ayer a Memel, en viaje oficial.

Hasta ahora no se sabe en los medios bien informados el objetivo de esta visita.

Copenhague.—Dos grandes barcos de pesca que atracaron en puertos daneses cuando estaban al servicio de los rojos de España y que continuaban sin moverse de este país hasta que se determine algo en definitiva, han sido entregados al Gobierno del Generalísimo Franco.

Londres.—Se da ya como seguro el aplazamiento de la reunión del Consejo de la Sociedad de Naciones. Al comentar este hecho la “Press Association” escribe que el orden del día es relativamente poco importante y cree que el aplazamiento obedece a la necesidad de dar tiempo a Potemkin para conferenciar con Molotov. Se ignora cuál de los dos irá a Ginebra, pero es seguro que los delegados de la U. R. S. S., Francia e Inglaterra, celebrarán en dicha capital importantes conversaciones.

Si la reunión del Consejo se aplaza una semana lord Halifax saldrá de Londres el próximo sábado para detenerse en París, donde conferenciará con Mr. Daladier y Bonnet, marchando después con ellos a Ginebra.

Londres.—El subsecretario de Estado en el Foreign Office, lord Plymouth, ha presentado la dimisión de su cargo, por razones de salud. Lord Plymouth no será sustituido en su cargo porque el ministro de Negocios Extranjeros es miembro de la Cámara de los Lores y el otro subsecretario, señor Butler, puede sustituir al ministro cuando sea necesario en la Cámara de los Comunes.

Bucarest.—Ayer mañana, según ha sido anunciado oficialmente en esta capital, han terminado las negociaciones económicas anglo-rumanas, y ayer mismo ha sido firmado el consiguiente protocolo que consagra el tratado. Inglaterra, según ha sido precisado se compromete a conceder a Rumania un crédito de cinco millones de libras que sería empleado en la compra de artículos ingleses.

Hasta ahora no se tienen más detalles sobre los términos en que se ha concluido el acuerdo pero se espera una declaración oficial hoy mismo.

Sir Frederick Leith Ros, jefe de la misión, ha salido para Atenas, donde es esperado, vía Stambul.

### Disposiciones oficiales

## Una ley de la Jefatura del Estado y varios decretos sobre ordenación de ferrocarriles y material de los mismos

### Se convocan exámenes para la Marina Mercante y Maquinistas Navales

J. Ignacio Jiménez  
Habilitado de Clases Pasivas  
Cobro de pensiones en Hacienda, Diputación y Ayuntamientos.  
Facilita certificados de Penales y última voluntad.  
San Antonio, 39, 2.ª derecha.  
VITORIA

Londres.—Chamberlain ha pronunciado ayer un discurso en una reunión de mujeres conservadoras, haciendo referencia a las cuestiones internacionales que tanto atraen la atención en la actualidad.

En cuanto a Alemania dijo que si se demuestra que no tiene intención de dominar en el mundo, nada tiene que temer de Inglaterra, que estima legítimo todo derecho, y que las naciones procuren su mayor bienestar y gestionen el mejor modo de comerciar para proveerse de lo necesario y colocar sus productos. Pero que la Gran Bretaña no puede aceptar el papel de espectador viendo perder a un país tras otro su independencia.

Respecto de Danzig dijo que sus declaraciones anteriores son bien concretas; es una cuestión que debe arreglarse amistosamente; pero si Alemania realizara un acto de fuerza esta haría una conflagración armada, en la cual Inglaterra tendría que participar.

Londres.—A consecuencia de la densa niebla se han detenido durante varias horas el trasatlántico “Epress of Australia”, y los dos navios de guerra que lo escoltan. El soberano in-

## La Editorial Católica celebrará solemnes funerales por sus 25 mártires

### Redactores y obreros de “El Debate”, “Ya” y “Logos” asesinados por los rojos

Madrid.—Por los caídos que pertenecieron a esta Casa, el Consejo de administración de “La Editorial Católica” ha organizado solemnes funerales, que se celebrarán el día 13 de actual, a las doce, en la iglesia de San Jerónimo 6º Real.

He aquí la relación de estos muertos nuestros, por quienes rogamos cada día y a quienes recordamos siempre, ipresentes!, con emoción y con cariño de hermanos.

Don Andrés de Gamboa (redactor de “Ya”) y don Mariano Tejero (redactor de la Agencia “Logos”); muertos gloriosamente en el frente en defensa de España.

Don Bernardo Aza y don Luis Sainz de los Terreros (del Consejo de Administración).

Don Antonio Bermúdez Cane-

### FRONTON VITORIANO

Domingo, 14 de mayo de 1939 (Año de la Victoria)  
A las cuatro de la tarde Formidables partidos de pelota

Primer partido  
Olascoaga y Artazo, contra Ubilla I y Artamendi

Segundo partido  
Echave III y Mallavia I, contra Salegui y Ogueta

### UROQUIOLA

OCULISTA

Dato, 8, 1.ª derecha

Leed y propagad  
PENAMIENTO ALAVE